

Avril 2024



**ÉCOLIEU  
DU PARC  
DE L'ÉTANG**

**UN LIEU INSPIRANT RELIANT  
LES HUMAINS ET LA NATURE**



C'est l'histoire de quelques résident-es d'un même parc, situé à Verdelot, en Seine-et-Marne, qui décident de se réunir pour construire un lieu de vie et une communauté axé sur l'Homme et la Nature.

En mars 2023, ce collectif créé l'association collégiale : l'Écolieu du Parc de l'Étang. Ses objectifs sont de produire collectivement une partie de l'alimentation des adhérent-e-s, de créer des liens intergénérationnels, d'organiser des activités, des événements et des formations en lien avec les objectifs du groupe, ou encore de s'impliquer dans un tissu économique local et circulaire (récupération, réutilisation, échange). Ce projet vise à établir un mode de vie solidaire et écologique.

C'est pour atteindre ces objectifs que l'Écolieu du Parc de l'Étang ne se limite pas à être un simple lieu de vie, mais se veut être un véritable groupe épanoui où les valeurs de partage, d'inclusion, de bienveillance et de positivité sont au cœur de chaque action quotidienne. Les décisions sont prises de manière collégiale, favorisant ainsi l'implication de chaque membre.

Si les activités du groupe sont possibles, c'est grâce à la parcelle sur laquelle l'association a élu domicile. Une parcelle de 3 hectares sur laquelle se trouve des bâtis réhabilités en atelier, légumerie, conserverie et lieu de convivialité (jeux de société, réunions, apéros et repas partagés, ...). Un étang de 7000m<sup>2</sup>, apprécié de nombreux-ses pêcheur-se-s, sert de ressource en eau pour les ateliers de production agricole : maraichage, poules pondeuses, apiculture, arboriculture et PPAM (plantes à parfums, aromatiques et médicinales). Le groupe s'est approprié cette parcelle à travers l'organisation de nombreux chantiers participatifs visant à développer de nouvelles infrastructures : salon de jardin en palette, toilettes sèches, coin feu, isolation et assainissement des communs, ...

Une particularité de l'Écolieu du Parc de l'Étang est de permettre à ses membres de participer à hauteur de leurs disponibilités. Le collectif est pour le moment ouvert aux résident-es propriétaires d'une parcelle sur le parc résidentiel adossé et vivent ainsi au plus près du projet collectif. Encore à ses débuts, le groupe continue d'accueillir de nouveaux membres.

Bien plus qu'un simple lieu de résidence, c'est un véritable havre de vie écologique et solidaire, où chacun et chacune est invité-e à contribuer à la construction d'un avenir plus durable et harmonieux.

[ecolieuduparcdeletang@tutanota.com](mailto:ecolieuduparcdeletang@tutanota.com)

[www.ecolieuduparcdeletang.fr](http://www.ecolieuduparcdeletang.fr)

